

## 経済情勢座談会

田中 修

はじめに

温家宝総理は、5月18 - 20日湖北省を視察し、19日午後、河北・遼寧・江蘇・湖北・広東・陝西 6 省の責任者を武漢に集めて経済情勢座談会を開催した。本稿では、その際の温総理の発言を紹介する（新華網武漢電 2012 年 5 月 20 日）。

（1）現在、わが国の経済運営は総体として平穏であり、経済成長はなお予期目標の区間にあるが、経済社会の発展が直面する内外環境は更に錯綜・複雑化している<sup>1</sup>。

「穏」の中で「進」を求めるといふ総基調を貫徹し、経済の平穏で比較的速い発展の維持・経済構造の調整・インフレ期待の管理の 3 者の関係を正確に処理し、積極的財政政策と穏健な金融政策の実施を堅持し、成長の安定を更に重要と位置づけなければならない。

経済運営において出現した新たな情況・新たな問題に応じて、マクロ・コントロールを的確に強化・改善し、タイムリーかつ適度に事前調整・微調整を行い、内需を拡大し、外需を安定させ、経済の平穏で比較的速い発展を促進しなければならない。

（2）現在の経済政策をしっかりと行うに際しては、情勢を正確に分析・判断し、タイムリーかつ適度に事前調整・微調整を行い、経済の発展のために良好な政策環境を創造しなければならない。

構造的減税の実施は、財政が経済発展を支援する重要措置である。関連政策措置をしっかりと実施し、とりわけ営業税を増値税に転換するテストの推進を加速し、テスト範囲を拡大し、企業の税負担を確実に軽減しなければならない。

穏健な金融政策という基本方向を変えないことを堅持する前提の下、金融政策の的確性・有効性を更に高め、マネー・貸出の平穏で適度な伸びを誘導し、実体経済の需要を満足させることを更に重視しなければならない。金融監督管理政策と金融政策の協調的組合せを強化し、貸出能力を改善し、金融政策の伝達メカニズムの円滑さ・有効性を維持しなければならない。貸出構造を更に最適化し、維持するものと抑制するものとを確実に区別し、建設中・建設継続を要する国家重点プロジェクトへの貸出を増やし、小型・零細企業への貸出支援を増やして、企業の資金調達コストを確実に引き下げなければならない。

（3）内需拡大に力を入れ、経済の成長の安定性・持続可能性を高めなければならない。

消費促進の政策措置を整備し、庶民に省エネ製品を優遇するプロジェクトをしっかりと実施し、引き続き家電の農村普及を支援する政策をしっかりと確定し、建材を農村に普及させ

---

<sup>1</sup> ゴチックは筆者。

るテストの範囲を拡大し、経済成長に対する消費の牽引作用を強化する。

第12次5ヵ年計画の重大プロジェクトの期日通りの実施を推進し、全局に関わり牽引性の強いプロジェクトを早急に始動する。建設中・建設継続を要するプロジェクトについてはスムーズに進め、部門別に分けて存在する問題を解決し、プロジェクトの「中途半端な停止」が出現することを防止しなければならない。市政プロジェクト、鉄道、省エネ・環境保護、情報化、農村、西部地域のインフラ等の建設を強化する。

民間資本が鉄道、市政、金融、エネルギー、電信、教育、医療等の分野に参入することを支援し、民間投資の活力を奮い立たせる。

地方政府の債務を適切に処理し、財政金融リスクをコントロールする前提の下、償還能力を有するプロジェクトを引き続き支援し、資金ルートの断裂を回避する。

(4) 「強農・恵農・富農」政策をしっかりと実施し、農業発展の良好な情勢を安定させ、農業の再度の豊作の実現に努力しなければならない。

(5) 輸出政策を安定・整備し、企業が積極的に市場を開拓することを支援し、対外貿易の安定的成長の維持に努力する。

(6) 不動産市場コントロール政策を安定させ、差別化した住宅ローン・租税政策・購入制限政策を厳格に実施し、有効な措置を採用して一般分譲住宅の供給を増加させ、社会保障的性格をもつ安住プロジェクトの建設を引き続き推進し、不動産市場の平穏で健全な発展を促進する。

(5月21日記)